

land erfordern. Dann werden die friedliebenden Kräfte in ganz Deutschland das Übergewicht erlangen und den westdeutschen Imperialismus und Militarismus bändigen können.

Bezug nehmend auf die Feststellung der Moskauer Erklärung, daß dem Kapitalismus die Niederlage in der entscheidenden Sphäre der menschlichen Tätigkeit, in der Sphäre der materiellen Produktion, bereitet wird, unterstrich das Zentralkomitee die Bedeutung der weiteren ökonomischen Stärkung unserer Republik. Es wandte sich an alle Werktätigen mit dem Appell, unsere Wirtschaft gegen jeden Störversuch der westdeutschen Ultras zu sichern.

Ein historisches Ereignis der vergangenen Jahre war der freiwillige Übergang der Bauern vom einzelbäuerlichen Kleinbetrieb zum sozialistischen, genossenschaftlichen Großbetrieb in fast allen Ländern des sozialistischen Weltsystems. Auch in unserer Republik wurde unter Führung der Partei dieser entscheidende Schritt in der sozialistischen Umgestaltung der Landwirtschaft erfolgreich vollzogen. Das hat entscheidend zur politischen und ökonomischen Stärkung der Arbeiter-und-Bauern-Macht in der Deutschen Demokratischen Republik beigetragen.

In der Berichtsperiode arbeitete das Zentralkomitee zwei wissenschaftliche Dokumente aus, die Weg und Ziel, Strategie und Taktik des Kampfes um die Lösung der nationalen Frage in Deutschland darlegen: das Nationale Dokument „Die geschichtliche Aufgabe der Deutschen Demokratischen Republik und die Zukunft Deutschlands“ und den „Grundriß der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung“. Beide Dokumente stellen eine exakte Anwendung der Theorie des Marxismus-Leninismus auf die Entwicklung in Deutschland dar.

2. Der Kampf der Partei für die Sicherung des Friedens und für die Zukunft Deutschlands

Der Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus, der den Inhalt unserer historischen Epoche darstellt, vollzieht sich in Deutschland in einer besonders spannungsgeladenen Übergangsperiode. Mit der Arbeiter-und-Bauern-Macht, mit der sozialistischen Ordnung in der Deutschen Demokratischen Republik hat die neue Zeit in Deutschland bereits festen Fuß gefaßt. Doch die alte fluchbeladene Ordnung des Imperialis-